



MINUTA DE REUNIÓN DEL CONSEJO TÉCNICO DE ADMINISTRACIÓN Y PROGRAMACIÓN

REUNIÓN No: 40	FECHA: 06 de octubre de 2021
HORA DE INICIO: 11:00hrs.	HORA DE TÉRMINO: 12:58 hrs.
LUGAR: SALA DE JUNTAS DE LA DIRECCIÓN GENERAL	
Objetivo de la reunión: Analizar asuntos sustantivos del INC, para la toma de decisiones, generación de estrategias y líneas de acción.	

1. ORDEN DEL DÍA

ASUNTOS

1. Gestión de reportes de trasplantes cardiacos y atención oportuna de requerimientos de información
2. Seguimiento al registro en cartera de inversión de la UAEPE y la integración del Comité Hospitalario de Bioética
3. Atención de pacientes COVID e implementación de la Farmacia Gratuita
4. Condiciones de uso del *Penthouse* y aulas de enseñanza; seguimiento a convocatoria de residencias médicas
5. Factor de impacto de la Revista Archivos de Cardiología
6. Abasto de EPP
7. Participación en campaña “Sólo con las manos”
8. Inicio de ambiente controlado para el cierre presupuestal 2021
9. Avance de los procesos de adjudicación de proyectos de inversión 2021
10. Atención de observaciones de la ASF

2. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS

- Avances de las áreas.

3. DESARROLLO DE LA REUNIÓN

I. Dr. Gaspar:

1. Trató los siguientes asuntos:
 - El Dr. Aurelio Méndez envió propuesta para fomentar el bienestar físico haciendo ejercicio y puso a consideración su implementación.
 - Preguntó al L. C. Acevedo si se realiza difusión requerida de las actividades del Instituto para Devolverle al Pueblo lo Robado, a lo que éste comentó que ya se turnó para darle gestión.
 - Solicitó dar atención puntual a todos los requerimientos y observaciones realizadas por el OIC.
 - Se recibió la información del CENETEC para la autorización de dictámenes de validación de equipo médico, misma que fue turnada a la Mtra. Ríos.





3. DESARROLLO DE LA REUNIÓN

- Recibió documento con el perfil de puesto del responsable del área de Protección Civil y preguntó si tiene la experiencia para acreditarlo.

El L. C. Acevedo mencionó que tiene cubiertos los cursos de protección civil de acuerdo con la normatividad en la materia.

- Recibió CV del Dr. Juan Carlos de la Fuente Mancera.

El Dr. Zabal informó que el Dr. Francisco Baranda está interesado en su contratación para reforzar la Clínica de Insuficiencia Cardíaca.

- Preguntó cuántos trasplantes cardíacos se han realizado en el año y solicitó al Dr. Zabal tener la información con nombres y fechas.
- Preguntó acerca de la información requerida por la Subdirección de Informática relacionada con los proyectos de TIC para registro en cartera ante la Unidad de Estrategia Digital.
- Enviará formato para unificar la recepción de documentos para firma de la Dirección General.

II. Mtra. Ríos:

1. Informó:

- El día de ayer se concluyó la carga de información relacionada con la atención de observaciones de registro en cartera de inversión de la UAEPE. Con ello se estaría a la espera de respuesta de la SHCP.
- Ayer se concluyó el envío de información del reporte de indicadores MIR, del tercer trimestre 2021, de los programas presupuestarios de Enseñanza y Atención Médica.
- Se tiene la propuesta de integración del Comité Hospitalario de Bioética, que será presidido por el Dr. Juan Verdejo, la Mtra. Claudia Tavera como secretaria, la Dra. Chantal Gilles como vocal, el Lic. Manuel Gómez como vocal externo y el Mtro. Julio César Cadena como vocal de enfermería. Para presidir el comité se requiere tener formación en bioética y se identificó un curso otorgado por la UNAM que inicia a partir del 13 de octubre, por lo que puso a consideración contar con apoyo para el Dr. Verdejo y la Mtra. Falcón (ambos son académicos UNAM por lo que tienen descuento del 50%).





3. DESARROLLO DE LA REUNIÓN

El L. C. Acevedo solicitó coordinar la solicitud con la Subdirección de Finanzas para contar con todos los elementos de justificación del gasto para el Instituto.

- Se tuvo reunión el día de ayer con el Dr. Carlos Sierra para retomar el tema de la ubicación de las coordinaciones de la Dirección de Enseñanza en cuarto nivel ya que ambos responsables tienen plazas de médicos especialistas. Para tramitar la generación de las subdirecciones una vez conseguido el recurso se tiene que llevar a autorización de la Junta de Gobierno.

El Dr. Gaspar solicitó al L. C. Acevedo preparar la solicitud de acuerdo de Junta de Gobierno a través de la Subdirección de Administración y Desarrollo de Personal.

III. Dr. Zabal:

1. Informó:

- En el 8º piso hay tres pacientes, uno intubado y en la Terapia Intensiva Cardiovascular continúan cuatro pacientes conectados a ECMO (uno de ellos es un paciente oaxaqueño en seguimiento por la CCINSHAE que ha evolucionado favorablemente y se iniciará la desconexión a ECMO).

El Dr. Gaspar enfatizó la importancia de informar de manera adecuada y oportuna a los familiares de los pacientes, a lo que la Mtra. Olvera mencionó que los informes se entregan al familiar que firma como responsable por lo que si algún otro solicita datos se le indica que se dieron al familiar responsable.

- Presentó video demostrativo del funcionamiento de la Farmacia Gratuita para dispensar medicamentos tanto a pacientes ambulatorios como hospitalizados a su alta. El médico residente elabora la receta en el ECE que tendrá interfaz con la plataforma AAMATES, posteriormente el médico adscrito valida la receta para su entrega al paciente para que acuda a la Farmacia Gratuita. El encargado de la Farmacia Gratuita revisa la existencia de medicamentos prescritos en la receta y la turna al personal que la surtirá al paciente. Queda pendiente la autorización de COFEPRI para dispensar los medicamentos.

El L. C. Acevedo mencionó que se ha indicado la generación de contratos con proveedores para el surtimiento directo a la Farmacia Gratuita, proceso que se realizará una vez que se tenga comunicación oficial del INSABI.

La Mtra. Olvera comentó la importancia de difundir el proceso para que lo conozcan el personal y los pacientes.





3. DESARROLLO DE LA REUNIÓN

El Dr. Gaspar indicó establecer el control interno necesario para garantizar el abasto y dispensar los medicamentos en la Farmacia Gratuita y preparar con la oficina de Comunicación Social un video o comunicación visual para el personal y otro para los pacientes.

- La prueba del Galactomanano se puede realizar en el Laboratorio Central con un equipo que ya tiene, se requiere un kit de reactivos; se solicitará el costo para iniciar la implementación.
- Hay una propuesta de la aseguradora AXA para traer a pacientes que requieren atención COVID con conexión a ECMO. Se revisó la propuesta de compensación al personal con base en el tabulador que está autorizado y es muy baja, sobre todo para el personal de Enfermería.

IV. Dr. Trevethan:

1. Informó:

- La modificación del manual de procedimientos de la Coordinación de Enseñanza en donde se establezcan las condiciones de uso del *Penthouse* del Edificio Galas y de las aulas, así como las personas facultadas para autorizar el mismo.
- Se avanza en la fase dos del proceso de selección de residencias médicas con la realización del examen de conocimientos. El sábado y domingo se examinaron 323 personas de un total de 637 que aplicaron al examen general; 314 presentarán examen el próximo fin de semana. Las calificaciones obtenidas en general son bajas por lo que se realizará un análisis de distribución normal para la selección. Se revisarán los resultados del segundo grupo para dar continuidad.

V. Dra. Gabriela Solange Koretzky:

1. Presentó estatus de la Revista Archivos de Cardiología para la obtención del factor de impacto. Informó que el Factor de Impacto (FI) fue creado en conjunto con la integración del ISI (*Institute for Scientific Information*) y actualmente pertenece a la compañía "Clarivate" en conjunto con la rama "web of science" de Thomson Reuters.

Para obtener el FI se requiere pasar por varios puntos de evaluación, el primero es un *trriage* que incluye: 1) contar con un ISSN, 2) tener título de la revista, 3) un editor, 4) página de internet, 5) acceso a contenido, 6) presencia de *Peer Review Policy* y 7) la información de contactos de la revista. De estos puntos está pendiente actualizar el ISSN con los datos de la frecuencia de la publicación (trimestral), el idioma (español e inglés), la página de internet de la revista y el publicista. Con estos puntos se puede someter la revista como candidata a obtener el FI.

El segundo punto de evaluación corresponde al *trriage* editorial. De éste está pendiente el asegurar los títulos y *abstracts* en inglés desde la publicación del número (actualmente hay un desfase ya que primero se publica en español y después en inglés). Se reúnen los demás elementos que





3. DESARROLLO DE LA REUNIÓN

corresponden al material académico original, adecuada información de la bibliografía, funcionalidad de la página web, elementos éticos y afiliaciones editoriales y de autores correctos.

En lo relacionado con la evaluación editorial se cuenta con los elementos de composición del comité editorial, validez de artículos, contenido de relevancia, todas las fuentes de soporte económico estén comentadas en los artículos de la revista y se tiene pendiente lo correspondiente a la revisión por pares de los artículos de los dos años previos, que sí se tiene, sólo falta el visto bueno de Permanyer.

Se cuenta con los criterios de calidad editorial de la 2ª fase de evaluación que contemplan: políticas editoriales consistentes, afiliación de autores y citas apropiadas.

En la 3ª fase se evalúan los criterios de impacto que consideran las citas de los artículos, así como las citas de los autores de los artículos y las citas del comité editorial. Esto denota que el contenido de la revista sea relevante. Se propone: Aumentar las citas en otras revistas a artículos de los últimos dos años, conseguir autores de renombre internacional con muchas publicaciones, revisar a los miembros del comité editorial y que la evaluación sea subjetiva en contenido de significancia.

El Dr. Gaspar indicó acelerar la atención de puntos pendientes de la primera evaluación, así como contar con el visto bueno de Permanyer de la revisión de artículos por pares.

El Dr. Buendía comentó que se pondrán en contacto con Permanyer para agilizar el proceso.

El Dr. Gaspar preguntó al Dr. Vargas por qué no se han generado publicaciones que reúnan los criterios para integrarlos a la revista.

El Dr. Vargas comentó que se ha sensibilizado a los investigadores para publicar en la revista, sin embargo no han publicado porque la revista no tiene FI.

El Dr. Gaspar comentó que es crucial que publiquen en la revista para lograr la obtención del FI, y ello es parte de un compromiso institucional ya que es corresponder con el apoyo que les ha otorgado el INC. Indicó también invitar a personas destacadas para que publiquen en la revista y solicitó al Dr. Buendía que presente un informe periódico de las personas a las que se ha invitado; además destacó aprovechar el próximo Congreso Mexicano de la Sociedad Mexicana de Cardiología para invitar a personalidades sobresalientes y apoyarse en personal que pueda integrar contactos de alto nivel como el Dr. Manlio Márquez.

El Dr. Trevethan comentó que hay múltiples correos con invitaciones para publicar en diversas revistas lo cual hace ver que varias revistas están en la misma condición a lo que el Dr. Gaspar





3. DESARROLLO DE LA REUNIÓN

solicitó al Dr. Vargas que a través de OASIS se identifiquen las “revistas predatoras” para difundirlas y discriminarlas.

El Dr. Buendía señaló que de las 500 revistas que se impriman se distribuyen alrededor de 100 por lo que puso a consideración sólo imprimir 100 y ocupar los recursos en otras actividades de fortalecimiento de la revista. También señaló que se ha tenido apoyo de diversos investigadores para revisar los artículos, incluso de nivel internacional.

El Dr. Gaspar mencionó que la revista debe contener las líneas de investigación del Instituto, incluyendo docencia en cardiología.

El Dr. Vargas comentó que desde que la edición de la revista pasó a la Dirección de Investigación se han realizado acciones específicas para fortalecerla. Anteriormente la revista tenía un estímulo para otorgar un premio al mejor artículo publicado en ella.

El Dr. Buendía comentó que los artículos destacados de la revista continúan concursando con todas las revistas cardiológicas de Latinoamérica; los ganadores no reciben un premio económico pero sí invitación a participar en Congresos.

El Dr. Zabal comentó que anteriormente el premio era otorgado por la Fundación Mexicana del Corazón.

La Mtra. Olvera puso a consideración realizar una campaña de difusión para promover la revista incluyendo una cortinilla que destaque el contenido de los artículos a lo que el Dr. Buendía aclaró que ya se realiza esta actividad.

Finalmente el Dr. Gaspar indicó revisar a los integrantes del comité editorial para depurar y dejar a los que aportan.

VI. Mtra. Olvera:

2. Informó:

- Se tiene abasto de EPP para mes y medio. Se recibieron mascarillas N95 con lo que se tendrá abasto para tres meses y se requirieron 120,000 cubre bocas de triple capa.
- Participaron 258 personas en la campaña “Sólo con las manos”. Se logró el reto ya que se tenía programada la asistencia de 150 personas; se informó a la Sociedad Mexicana de Cardiología.





3. DESARROLLO DE LA REUNIÓN

- De la compra de equipos registrados en cartera de inversión, no se podrán comprar 15 fuentes de marcapaso ya que no alcanzan a llegar previo al cierre del ejercicio, caso semejante al de los reposets para servicios clínicos por lo que se identificaron otros que cubren las especificaciones
- Hay un caso de una enfermera, de turno nocturno, con seis faltas consecutivas por lo que se computan al doble, se levantó acta administrativa y causará rescisión.

El Dr. Gaspar solicitó a la Mtra. Olvera al alta de los pacientes sólo se entreguen los trípticos informativos aplicables ya que se presentó el caso de un paciente que requirió colocación de marcapaso sin ser diabético, hipertenso o nefrópata y se le entregaron folletos asociados a estos padecimientos y generaron preocupación en el paciente.

Finalmente la Mtra. Olvera preguntó si se puede comprar un refrigerador de medicamentos para el servicio de Cardiopediatría, ya que se dio de baja el que se tenía. El Lic. Acevedo lo revisará.

VII. Dr. Vargas:

1. Informó:

- El Instituto Nacional de Salud Pública realizó un directorio de investigadores que trabajan en enfermedad renal crónica. Hay cuatro investigadores del INC que están en la zona élite de esta área (Dra. Magdalena Madero, Dr. Fernando García, Dra. Edilia Tapia y la Dra. Gabriela Sánchez).
- Salió una convocatoria de CONACyT de apoyo para estancias en el extranjero para personal de los INSalud y Hospitales de Alta Especialidad. Hay una investigadora interesada en aplicar a la beca. Con la emisión, hace un año, de los criterios para participar: contar con tres artículos en los tres años previos a la solicitud, el tutor debe tener un índice H mayor a 10 equivalente a nivel III del SNI, proyecto encuadrado en prioridades institucionales, y viable en el tiempo solicitado, resumen curricular y resumen del proyecto. La investigadora es Mabel Buelna Chontal quien trabaja una línea de biología cardiovascular y está adscrita al Departamento de Biomedicina Cardiovascular, para acudir a Trieste, Italia con una tutora con índice SH 39. Se requiere la firma de la carta de postulación por el Director General.
- Se continúa la capacitación del personal que forma parte del Core Lab, coordinado por la Dra. Patlán quien solicita apoyo para un curso de microscopía cofocal en el Instituto de Biotecnología de Cuernavaca, Morelos con un costo de \$13,500. La persona que acudirá será la citotecnóloga Edith Álvarez León. Enviará solicitud a la Subdirección de Finanzas para gestionar el apoyo.
- El *Core Lab* está disperso y propuso concentrar todo en la Unidad Periférica.





3. DESARROLLO DE LA REUNIÓN

VIII. L. C. Acevedo:

1. Informó:

- A partir del 1 de noviembre se inicia la entrega de las nuevas credenciales institucionales.
- Se recibieron las especificaciones para el cierre del ejercicio que establecen que se cierran todos los procesos de contratación el 11 de octubre (incluye adquisiciones y personal). No aplica en suplencias.
- Puso a consideración realizar de manera presencial o virtual el evento de estímulos y recompensas del año 2021; está próxima la remodelación del auditorio.
- Se autorizó incremento salarial para todo el personal: operativos a partir de mayo y para mandos a partir de enero.
- Se avanza en el proceso de adjudicación de elevadores y de compra de equipo, incluyendo equipo de investigación. Para el proceso de elevadores ninguna de las propuestas cumple, por lo que se plantea conjuntar la adquisición de todos los elevadores en una Licitación.

IX. C. P. Mendoza:

1. Informó:

- Se atendieron las observaciones de la ASF, únicamente queda una recomendación asociada a elaborar un lineamiento interno para la conciliación contable-presupuestal.
- Solicitó apoyo para la entrega de la información pendiente para la compra del equipo.

NÚMERO	ACUERDOS DEL 06-X-2021	RESPONSABLE	FECHA
I	Gestionar la generación de plazas de subdirección de área para las coordinaciones de la Dirección de Enseñanza.	L. C. Armando Acevedo Valadez	31-10-2021
II	Revisar propuesta de compensación para personal de Terapia ECMO para su integración a la actualización del tabulador de cuotas que se enviará a la SHCP para autorización.	Dr. Carlos Zabal Cerdeira	13-10-2021
III	Se consensa la modificación de las condiciones de uso del <i>Penthouse</i> y aulas de Enseñanza.	CTAP Dr. Carlos Sierra Fernández	06-10-2021





NÚMERO	ACUERDOS DEL 06-X-2021	RESPONSABLE	FECHA
IV	La ceremonia de estímulos y recompensas 2021 se realizará virtual.	L. C. Armando Acevedo Valadez	06-10-2021

ASISTENTES		
NOMBRE	CARGO	FIRMA
Dr. Jorge Gaspar Hernández	Director General	
Dr. Carlos Zabal Cerdeira	Director Médico	
Dr. Sergio Trevethan Cravioto	Subdirector de Coordinación de Enseñanza en representación del Director de Enseñanza	
Dr. Gilberto Vargas Alarcón	Director de Investigación	
Mtra. Sandra S. Olvera Arreola	Directora de Enfermería	
L. C. Armando Acevedo Valadez	Director de Administración	
Mtra. Lucía Ríos Núñez	Subdirectora de Planeación	
C. P. Jair Mendoza García	Subdirector de Finanzas	

